



#OPINIÓN

COLUMNA
INVITADASALVADOR
GUERRERO
CHIPRÉSINCIENSO,
MIRRA Y ORO

@GUERREROCHIPRES

Cierra 2022. el año de la recuperación desde lo económico hasta lo social. el año de fortalecer la confianza y de consolidar la salud emocional

• EN MÉXICO, LA SOLIDARIDAD ES A VECES UN REGALO. LO FUE EN EL ARRANQUE DE LA COLECTA POR LA CRUZ ROJA. EN LA CDMX LA JEFA DE GOBIERNO YA PLANTEA MECANISMOS PARA QUE EL DONATIVO SE PUEDA HACER POR OTRAS VÍAS

en intentos de paz que merecen mejor suerte.

Ya antes, la selección de fútbol le había obsequiado, como a millones de argentinos —5 millones en los festejos en las calles de Buenos Aires—, el campeonato mundial. Evento deportivo del cual el Pontífice ha dicho que debe surgir la hermandad y del cual sin duda emergió Messi como actualización popular del encuentro que en el cielo y en la Capilla Sixtina tienen Dios y el Hombre que se tocan con la punta de los dedos. Incienso, mirra y oro, los presentes entregados a Jesús de Nazaret por los eruditos de oriente, según la tradición cristiana, adquieren diversas formas. A cada quien su Navidad y a cada uno su obsequio según la necesidad.

Tiempo de recibir.

Es tiempo de dar, recibir y esperar. Los Reyes Magos son provocadores de ilusiones y esperanza por el mejor regalo.

El Papa Francisco se encuentra en el Vaticano con Melchor, Gaspar y Baltazar, llegados no de oriente, sino de Puerto Rico; le llevan tres regalos: una pintura, un retrato y unos Reyes Magos tallados en cedro. La foto en la portada de **El Heraldo de México** de este jueves queda para una apuesta por una memoria de concertación internacional

En México, la solidaridad es a veces un regalo. Lo fue en el arranque de la colecta por la Cruz Roja, una de las mayores muestras de apoyo de la población. En la CDMX la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ya plantea mecanismos para que el donativo se pueda hacer por otras vías, entre ellas al momento de hacer el pago de servicios.

Aurelia, la joven indígena de Guerrero presa durante tres años acusada de homicidio luego de un aborto involuntario, tuvo el regalo de la libertad al ser demostrada su inocencia. La mujer de ahora 23 años había sido víctima de violación, y revictimizada en las violaciones a sus derechos humanos. Y hasta en la política hay quienes reciben su regalito. Alito Moreno, el cuestionado líder nacional del PRI es obsequiado con la extensión de su periodo hasta 2024. Aún está por saberse quiénes serán los beneficiados con este obsequio, pues en su partido no están muy seguros de ser ellos.

Tiempo de esperar.

Al condenable ataque contra el periodista **Ciro Gómez Leyva** le sigue la confianza en las investigaciones de la Fiscalía General de Justicia, encabezada por Ernestina Godoy, para el esclarecimiento y detención de los responsables materiales e intelectuales. En otras partes del mundo también esperan regalos. Volodímir Zelenski pide ayuda a Joe Biden para alcanzar una "paz justa" que ponga fin a la guerra entre Ucrania y Rusia, y la Organización Mundial de la Salud está preocupada por el aumento de infecciones por Covid en China y la apoya para vacunar a las personas con mayores riesgos.

El mejor regalo.

Cierra 2022, el año de la recuperación desde lo económico hasta lo social, el año de fortalecer la confianza, de consolidar la salud emocional como uno de los obsequios más preciados que apuntalan la posibilidad de una Navidad de paz y felicidad.